



16/12/25

Mercedes González preside la toma de posesión del nuevo jefe de Zona de Castilla y León

Resumen

La directora general de la Guardia Civil, ha presidido esta mañana el acto celebrado con motivo de la toma de posesión del general de brigada Miguel Sánchez Guerrero como nuevo jefe de la Zona de Castilla y León

Al acto han asistido también el presidente de las Cortes de Castilla y León, Carlos Pollán; el delegado de gobierno en Castilla y León, Nicanor Sen; el alcalde del León José Antonio Diez; el presidente de la diputación provincial de León, Gerardo Álvarez, entre otras autoridades civiles y militares

Contenido

La directora general de la Guardia Civil, Mercedes González, ha presidido esta mañana el acto celebrado con motivo de la toma de posesión del general de brigada Miguel Sánchez Guerrero como nuevo jefe de la Zona de Castilla y León. Sánchez Guerrero releva en el cargo al general de brigada José Antonio Fernández de Luz, que lo ha desempeñado durante los últimos años.

En este acto, la directora general ha comenzado sus palabras expresando que asumir la Jefatura de una Zona una gran responsabilidad que exige capacidad de liderazgo, autoridad, empatía comprensión así, como grandes dosis de compañerismo, muchísimo trabajo en equipo para no desviarse nunca del gran objetivo de la Guardia Civil: Desarrollar el mejor servicio público, para garantizar la seguridad de la ciudadanía y defender sus derechos y libertades. Huyendo de intereses particulares y trabajando por el bien común.

Mercedes González ha continuado señalando que gracias al esfuerzo y dedicación de los hombres y mujeres guardias civiles de esta Zona, la tasa de criminalidad de Castilla y León se encuentra más de 10 puntos por debajo de la media nacional. "Seguid trabajando para que la gente pueda ejercer sus libertades con garantías. Como desde el gobierno de España, trabajamos para seguir aumentando la plantilla año tras año lo que nos ha permitido superar este verano los 7000 efectivos en Castilla y León conscientes de las necesidades existentes, tras el notable déficit que sufrió entre 2011 y 2018, con una merma de más de medio millar de efectivos, que se ha ido revirtiendo y atajando gracias a las nuevas ofertas de empleo público".

La directora general ha destacado que uno de los retos del siglo XXI es la ciberdelincuencia. Una criminalidad que, en Castilla y León, representa el 25% de la delincuencia. Y a quien la Guardia Civil está haciendo frente con acciones pioneras, como la implantación de la denuncia telemática. Un servicio ubicado desde principios de julio en León, en la sede del Instituto Nacional de Ciberseguridad (INCIBE), donde se creó la Oficina Nacional de Recepción Electrónica de Denuncias (ON-RED), ya convertida en cibercomandancia tras la reciente incorporación de un equipo @ para una atención más especializada, y que están obteniendo muy buenos resultados. En estos cinco primeros meses, alcanza las casi 20.000 solicitudes de denuncia. 125 de media al día. Un volumen tres veces mayor que las presentadas en la Comandancia de Valladolid, por citar un ejemplo.

Mercedes González ha hecho una mención expresa a la violencia de género. "En Castilla y León, 2.346 mujeres están bajo la responsabilidad y reciben seguimiento de la Guardia Civil que las atiende de manera especializada, cercana y sensible. Con compromiso. Gracias, de corazón, a los más de 130 efectivos que se dedican directamente a esta tarea en la Zona, porque están salvando vidas. Su trabajo es el mejor combate que se puede dar a quienes niegan esta realidad que nos avergüenza como sociedad".

Con respecto al nuevo general jefe de la Zona, la directora general ha afirmado que, como buen guardia civil desde la cuna, eres fiel reflejo de los valores que representa la Guardia Civil. Con una sólida trayectoria en el Cuerpo que combina operatividad, estrategia y liderazgo. Gracias a tu paso por el GRS, Policía Judicial, Servicio Marítimo, Servicios de Apoyo, Fiscal y Fronteras o destinos en el extranjero. "Tu tarea a partir de ahora, será lograr que la seguridad sea un servicio público de calidad que garantice el bienestar y progreso de la gente."

General de brigada Miguel Sánchez Guerrero

El General de Brigada nació en Málaga y obtuvo el empleo como teniente de la Guardia Civil en el año 1992. Su primer destino como teniente fue el entonces Grupo Rural de Seguridad (GRS) número 4 en Barcelona. Tras ascender a capitán en 1999 fue destinado a su comandancia natal en Málaga. En 2003 ascendió a comandante y fue destinado en la Jefatura de los Servicios de Apoyo hasta 2005 cuando pasó a la Academia de Oficiales de la Guardia Civil, volviendo a la Jefatura de los Servicios de Apoyo en 2006. En 2010 cambió de destino a Estado Mayor donde ascendió a Teniente Coronel en 2012 y

donde permaneció hasta 2014. Hasta el 2018 Sánchez Guerrero estuvo destinado en el Destacamento de Enlace en Bélgica, donde permaneció más de 4 años, y de regreso a España, en 2020, pasó a estar a cargo de la Jefatura de Fiscal y Fronteras. Ahí ascendió a Coronel en octubre de 2021 y se mantuvo hasta 2023, cuando fue destinado al Servicio Marítimo. Su ascenso a General de Brigada tuvo lugar el pasado 30 de octubre de 2025.

El general Sánchez Guerrero ha sido distinguido con numerosas condecoraciones civiles y militares, entre las que destacan las recompensas militares como la Placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, la Cruz al Mérito Militar, dos cruces al mérito policial con distintivo blanco, tres Cruces al Mérito de la Guardia Civil con Distintivo Blanco, una Cruz de Plata, una medalla OTAN (Former Yugoslavia) y una medalla de la Organización de las Naciones Unidas (Mozambique).

Zona de Castilla y León de la Guardia Civil

La Zona de Castilla y León de la Guardia Civil asume la responsabilidad de la seguridad ciudadana en 2.232 municipios de la provincia. En materia de seguridad la Zona cuenta con una población eminentemente rural, muy diseminada geográficamente, que se ve incrementada tanto en la época estival como en determinadas festividades y actos concretos.

Para realizar este cometido cuenta con más de 7.000 efectivos, de los cuales casi un 12% son mujeres, que se distribuyen en las 9 comandancias de la región. La Zona de Castilla y León cuenta con especialidades como la Agrupación de Tráfico, Seprona, Servicio Cinológico, Policía Judicial, Criminalística, Información, Intervención de Armas y Explosivos, Servicio Aéreo, Servicio de Montaña y Grupo de Actividades Subacuáticas. Además, cuenta con el Grupo de Reserva y Seguridad (GRS) número 6 de León.

Imágenes

